

Se requiere de inmediato plan de acción

Alcaldesa de Natales exige intervención urgente del MOP por “estado crítico” de caminos en Huertos Familiares

● La jefa comunal, Ana Mayorga, ofició a la Seremi de Obras Públicas ante el riesgo de que más de mil familias queden aisladas durante el próximo invierno por la falta de mantención y descoordinación técnica en las faenas.

Scarleth Vásquez Cárcamo
 svelasquez@elpinguino.com

EP PÁGINA WEB

Una situación de extrema vulnerabilidad es la que denuncian los habitantes del sector Huertos Familiares, en Puerto Natales. A través de una enérgica gestión, la alcaldesa Ana Mayorga ha solicitado formalmente al Ministerio de Obras Públicas (MOP) un plan de acción inmediato para evitar que se repitan los graves episodios de anegamiento y aislamiento que afectaron a la comunidad el invierno pasado.

Descoordinación y obras paralizadas

El problema radica en la ejecución de un proyecto de conservación que abarca 17,5 kilómetros de vías, iniciado en junio de 2025. Sin embargo, estos trabajos han coincidido con la reposición de la matriz de agua potable rural, una inversión que supera los 9 mil millones de pesos. Esta simultaneidad ha generado una “descoordinación técnica” que, sumada a excavaciones constantes y una mantención semanal que las empresas no han cumplido, mantiene las rutas en condiciones deplorables.

Desde el equipo técnico municipal advirtieron que los trabajos actuales se han limitado solo al esparci-

miento de material granular, omitiendo elementos críticos como la canalización de aguas, estudios topográficos y la construcción de zarpas y cunetas, lo que ya está provocando anegamientos en terrenos privados.

“La seguridad no es negociable”

La alcaldesa Mayorga fue enfática al señalar que “nuestra prioridad absoluta son los vecinos; no podemos permitir que las familias enfrenten un invierno con la incertidumbre de si podrán salir de sus casas”.

En el oficio enviado al Seremi de Obras Públicas, la jefa comunal exigió claridad sobre el contrato con la empresa Grupo Logístico Spa, solicitando que, de no

cumplirse el cronograma, sea la Dirección de Vialidad la que asuma directamente la recuperación de las rutas para el periodo invernal 2026.

El rol de la autoridad provincial

Finalmente, la administración municipal hizo un llamado a la Delegación Presidencial Provincial de Última Esperanza para que asuma un rol protagónico y fiscalizador. “No basta con asistir a las inauguraciones, se requiere una presencia en terreno”, dicta el comunicado, subrayando que el municipio actuará como puente fiscalizador para garantizar la dignidad de las más de 1.000 familias del sector.



Los 17,5 km de vías en Huertos Familiares presentan graves daños por falta de canalización y zarpas, amenazando la conectividad de 1.000 familias ante el invierno 2026.